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“合肥人民20年的奋斗终圆梦，合肥成功获得
文明城市，我们将倍加珍惜……”昨日，在安徽代表
团驻地，市场星报、安徽财经网记者专访了全国人大
代表、合肥市市长张庆军。他在短短的2分钟开场
白中，说了6次“倍加珍惜”。

现在合肥的发展速度，以及人口的

增加量，用张庆军的话说，就是“每年新

增一个中等城市”。

那么问题来了，如何保障城市正常运

行下去，“就需要加大投入，在基础建设上

面，今年合肥的大动作很多。”据张庆军介

绍，今年合肥“大建设”将“多点开花”。

目前，合肥市地铁1、2号线已经进

入全面建设阶段，2015年内1号线将完

成铺轨工作，一号线将于明年下半年运

营。3号线在2014年年末也已经开工。

根据安排，2015年内合肥地铁4、5号线

至少开工一条。未来，合肥一共将修建

15条轨道交通，从明年开始，将每年投入

建设一条。

对外方面，将开建9条国省干道，启

动新桥国际机场二期工程建设，郑合（郑

州至合肥）高铁将于2015年年底前开工

建设。将以铁路、航道、出城口道路为重

点，夯实建设全国性综合交通枢纽城市

的基础。全面推进合福客专、商合杭客

专、合安客专、庐铜铁路、合肥芜湖电气

化改造、西安合肥二通道，打造“米”字形

铁路布局，建成西客站、加快老火车站南

广场改造，谋划启动新西客站和老火车

站站房扩建工程。

“大建设，今年合肥的大动作很多”

我省4月1日起实行药品零差率

“现在已经确定，我省将于4月1日起

实行药品零差率销售。”许戈良告诉市场

星报记者，今年我省公立医院改革，将在

药品、耗材、设备集中招标采购等方面出

台举措，不仅将降低药品价格，也能很好

地遏制这些领域的权钱交易和腐败现象，

例如芜湖市通过向药品供应商收取20%

的药品增值费，大大压缩药商利润空间，

明显减少了药品回扣等现象。

“改革最为关键的不是搞好基本建设，

而是要转变运行机制，使城市公立医院发

展从过去的主要依靠卖药，转变为通过提

高服务质量、技术水平来实现。”据悉，这样

以破除“以药补医”机制为关键环节，进一

步完善公立医院服务体系，加快推进医疗

卫生城乡一体化，让群众享受到更加安全、

有效、方便、价廉的医疗卫生服务。

据许戈良介绍，未来我省医疗服务价

格也将调整，部分医用设备价格会下降，但

手术价格会提高，最快今年下半年施行。

2015年争取实现“大病不出县”

“我省还将完善基本医保支付制度，

制定出台基本医保支付制度改革方案，明

确在不同等级医疗机构实行医保差别支

付政策，通过对不同等级医疗机构实行不

同住院起付标准、支付比例等政策。”据许

戈良介绍，将引导参保人员常见疾病在县

内就诊，促进分级医疗、双向转诊，争取到

2015年实现“大病不出县”的目标。

据悉，我省还将针对县级医院深化人

事制度改革，将充分落实用人自主权，对

紧缺专业和高层次人才，经批准可简化程

序招聘、引进。

“我们也在探索网络医院的建设，目

前已与8家医院联网，今年争取更多医院

进来，主要是县镇级医院。”据许戈良介

绍，联网的基层医院，只要有病人，需要咨

询，甚至是手术，我们这边专家都可以帮

忙，询问病症，或直接视频做手术。这样

就可以缓解“进大城市看病难”的问题了。

星报记者专访全国人大代表、省立医院院长许戈良：

我省4月1日起施行药品零差率

作为4个国家深化医改综合试点省
之一，我省今年将全面启动城市公立医院
改革。具体有何行动？昨日，全国人大
代表、安徽省立医院院长许戈良在接受
市场星报、安徽财经网记者专访时透露，
我省将于4月1日起施行药品零差率，下
半年手术费或将上涨。

星报记者专访全国人大代表、合肥市市长张庆军：

秸秆禁烧 今年合肥将扩至全年全域

民间借贷：
问题归根结底与法律法规缺失有关

“庞大的民间借贷市场，没有相应的

管理部门、没有相应的准入门槛、没有合

适的运营规范，极易造成民间借贷无序发

展，引发一系列经济和社会问题。”牛弩韬

表示，在处理民间借贷金融风险事件过程

中，突出存在及时发现难等问题，归根结

底与当前民间借贷法律法规缺失有关。

牛弩韬建议，对民间借贷采取疏堵结

合的办法来进行规范化管理。“要加快建

立完善民间借贷的相关法律法规，如放贷

人条例或规范民间借贷行为的专项法规，

明确借贷主体资格和区分合法民间借贷

与非法地下金融的标准，完善民间借贷主

体制度和市场退出机制，确定民间金融的

合法地位，保证其合理的生存发展空间。”

中小企业：
一些收费没多少钱，却让企业心气不顺

本次大会，牛弩韬还带来了关于促进

中小企业发展的建议。

“近几年，通过不断清费减负，企业的

费赋负担不断减轻，在企业负担中占比逐

年下降。但税赋负担却呈现不断攀高之

势。我举几个反映强烈的费赋问题，其中

地方教育附加、土地使用税、残疾人就业

保障金是企业普遍反映的负担费种。例

如土地使用税、房产税标准偏高或多年不

变。地方在划分土地类别时只按地域划

分，不按用途划分的现象，从而提高土地

使用税标准。”

牛弩韬建议，研究测算企业合理税费

负担率，关注企业负担新动向，使企业负

担不断趋向合理化。很多收费是量小而

影响大，没多少钱，却让企业心气不顺。

呼吁小微企业贷款定向降息，金融业相关

管理部门应针对支农、支小两大金融服务

实体经济的薄弱环节，积极呼吁小微企业

贷款定向降息政策出台，应对经济下行压

力，释放经济增长潜力。加强银行收费情

况检查与清理，严格落实问责制，对各类

违规收费行为严厉处罚，并建立收费用途

公示制度，保证企业所交费用用到实处。

秸秆禁烧
今年合肥将扩至全年全域

去年，合肥市首次实行秋季秸

秆禁烧、禁抛，也是首次在合肥市

全市域范围内实行禁令。

“今年，合肥还将把这一工作

范围扩大，扩至全年全域。”张庆军

表示，这几年，秸秆禁烧工作取得

了较好的成绩，更得到了老百姓的

理解和支持。

“2014年全年空气优良天数，

比2013年多了8天，虽然从数字

上看，变化很小，但这8天背后，有

着很多奋斗。其中，秸秆禁烧的贡

献功不可没。”在禁烧的同时，合肥

今年还将对另外一个空气“杀

手”——扬尘有所行动。其中，最

为关注的就是渣土车。

“渣土车速度快，一路上抛洒

的渣土，很影响空气质量，也给行

人人身安全带来隐患。”张庆军表

示，今年渣土车将全部“封闭”运

输，不是简单的用布盖上就行了，

而是将车厢改造，增加科技含量，

从源头上真正杜绝渣土抛洒行为。

谈文明创建
说了6次“倍加珍惜”

作为一名合肥人，今年合肥能够获得

文明城市，很是自豪。当记者跟张庆军以

此话题，进入采访时，张庆军也是心情大

好，感慨道：很不容易，未来也会倍加珍惜

这个荣誉。

简单的几句话里，说了6次“倍加珍惜”。

“文明城市称号，虽然拿到了，这是几

代合肥人的梦想。但不代表不存在问题，

荣誉只代表过去，文明创建工作只有起点，

没有终点；只有更好，没有最好。”如何守住

这份“家业”？张庆军表示，未来合肥市将

继续保持文明创建先行，摈弃“金字招牌到

手，创建就到头”的懈怠思想，推动城市文

明创建工作制度化、规范化、常态化发展。

并让每一个合肥人都乐于参与这项事业，

改变一些生活习惯。

他举例，今年春节，合肥放鞭炮的明显

减少了许多。“现在很多市民都能意识到保

护环境的重要性了，没有人愿意生活在脏

乱差的地区，全民行动起来了，没有打不胜

的战役。”

星报记者专访全国人大代表、省经信委主任牛弩韬：

“老板跑路”与法律法规缺失有关

老板跑路、老赖赖账，去年我省也出
现了不少此类案件，背后都牵涉到目前网
络热词“民间借贷”。昨日，全国人大代
表、安徽省经信委主任牛弩韬在接受市场
星报、安徽财经网记者采访时表示，政府
需完善民间借贷规范化管理制度，制定法
律规范化管理民间借贷行为。

星报记者与张庆军合影
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